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投资者关系活动记录表 

    编号：2022-024 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会           路演活动 

现场参观 

 其他   电话会议（2022 年中报解读电话会）                      

参与单位名称及

人员姓名 
民生证券 郭彦辰，林誉韬等 

时间 2022 年 8 月 26 日 10:00-11:00 

地点 江苏通灵电器股份有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

总经理李前进、副总经理张道远、财务总监顾宏宇、销售总

监秦真全、董事会秘书韦秀珍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、 原材料自供比例？完成自供后对利润的影响？ 

答：电缆线占接线盒成本的比例较高，目前电缆线的自供比

例达到约 70%左右，公司将进一步加大电缆线的自供比例，

以提升公司产品的毛利率与盈利能力。据简单初步估算，接

线盒的电缆线完全自用与完全外购相比，利润预计会有大约

两到三个点左右的提升。 

2、 芯片接线盒的市场导入情况？ 

答：目前来看，客户接受度还是很高的，公司将进一步推进

募投项目的建设，结合目前组件向大功率、大电流发展对连

接器提出的需求，将芯片接线盒进一步推向市场。 

3、 公司智能接线盒的市场情况？ 

答：智能接线盒一般指包含微型逆变器、功率优化器或带有

参数检测、关断功能等接线盒等。目前关断接线盒相较而言

有一定发展（为了保证消防及求援人员安全，对于安装于易



发生火灾的屋顶光伏组件有可能推出强制关断标准），其他类

型智能接线盒受其可靠性和性价比等两大因素的制约，尚未

在市场上大面积推广。公司持续重视对智能接线盒等前沿产

品的研发投入，为相关产品未来的市场推广和降低成本奠定

坚实的技术基础，一旦时机成熟，便可推向市场。 

4、 芯片接线盒的芯片如何理解，与使用二极管有什么不同？ 

答：二极管是通用的电子元器件，是对芯片进行封装，部分

功能不适用于接线盒的应用场景。芯片接线盒的芯片是公司

直接向芯片厂商定制符合接线盒应用场景的芯片，利用公司

一体化封装技术进行封装，在打通散热通道的同时，节约了

一定的成本。 

5、 与同行业相比领先情况？ 

答：芯片浇注接线盒与传统的二级管接线盒相比较而言，最

大的特点在于充分利用了芯片以及盒体的一体化低压成型封

装的技术，解决了集中散热问题，对于下一步组件向大功率

方向发展提供了更好的安全保障。此外，还具备整体性能好，

抵抗能力较强，良品率高，便于大批量、自动化生产等优势。 

6、 芯片接线盒的毛利率更高的原因，是提价吗？ 

答：公司产品在定价原则上不存在明显区别，主要根据具体

性能配置有所调整，目前芯片接线盒定价原则上与传统二极

管接线盒不存在明显差异，毛利率更高的原因主要体现在成

本端。 

7、 传统接线盒与芯片接线盒成本构成差别？  

答：在接线盒的成本中原材料占成本比例较高，其中主要组

成原材料包括电缆线、盒体盒盖（塑料粒子）、二极管/芯片、

连接器等。传统接线盒与芯片接线盒在构成上的主要区别在

传统接线盒使用的是二极管，芯片接线盒使用的是浇注芯片。

部分材料根据接线盒的配置不同，占比也会有所差异。 

8、 主要原材料的供应情况？ 



答：公司主要原材料供应情况稳定，电缆线方面正在逐步加

大自供比例。 

9、接线盒行业未来的竞争格局？ 

答：经公司初步预估，在未来几年接线盒市场将会趋于集中，

公司将利用芯片接线盒继续扩大市场影响力。 

11、公司目前的产能建设情况？ 

答：公司今年的产能目标为 7000 万套，目前募投项目正在建

设展开，同时自有资金扩产也在同步计划和进行。经初步规

划，2023 年希望预计达到的目标为出货量 1 亿套，实现 1.5-2

亿套产能建设，2024 年则为出货量 2 亿，实现 3 亿套产能建

设。 

12、组件厂是否会将接线盒纳入自产范围？ 

答：目前市场上已经存在部分组件厂商为自产接线盒，是正

常的市场行为，公司预计也会考虑将浇注芯片模块产品向这

部分企业出售，以打开市场。 

13、公司互联线束产品情况？ 

答：互联线束产品主要用于电站端，客户主要在欧美市场，

公司也在持续进行新客户的开拓，但目前受海外疫情等影响

相较有所放缓，但整体上看预计今年的出货量与去年相比应

该还是会略有提升。 

14、二季度芯片销售接线盒的出货占比达到多少？  

答：二季度销售占比相比一季度来说略有提升，芯片接线盒

的出货占比大约在 20%以上，目前正在稳步提升。 

15、上半年出货量情况？ 

答：上半年出货量虽然受到疫情影响，但与去年同期相比有

所增长。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 08 月 26 日 

 


